



# FEDERATION INTERNATIONALE DE L'ART PHOTOGRAPHIQUE

The International Federation of Photographic Art

---

## 9e Assemblée Générale FIAP

Asturies, Espagne, 1er décembre 2022

### COMPTE-RENDU DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

Monsieur le Président, membres du Comité Directeur, chers Officiers de Liaison, chers Délégués

Je ne peux pas décrire la joie que j'éprouve aujourd'hui à me trouver en personne devant vous dans cette belle ville d'Espagne, après deux ans de pandémie. En 2021 et 2020, nous avons pu tenir notre Assemblée par téléconférence, mais être présent dans cette salle est un sentiment complètement différent !

Il y a environ deux mois, nous avons également eu l'occasion de nous rencontrer en personne à Oman, où nous avons pris de nombreuses photos ensemble et avons déjà commencé à partager nos souvenirs communs.

En 2022, nous avons annoncé de nouveaux projets photographiques. Le premier était le concours photographique Sense of Humanity, auquel la FIAP a invité tous les photographes du monde à participer gratuitement. En retour, la FIAP a versé une somme à l'Agence des Nations Unies pour les réfugiés. Le second concours était réservé aux photographes de nature. En revanche, le projet "UNESCO Heritage" n'a pas pu être organisé car il a été impossible d'obtenir les informations nécessaires de l'UNESCO pendant la pandémie.

Au cours de l'année 2022, de nouveaux clubs ILFIAP à travers le monde ont rejoint la FIAP, ce qui montre l'intérêt mondial pour notre Fédération. En revanche, certains ILFIAP et MO n'ont pas payé leur cotisation annuelle, mais nous avons décidé d'attendre ce Congrès avant de prendre une décision, en raison de la situation particulière à laquelle nous avons été confrontés pendant la période Covid-19.

Ces derniers mois, nous avons eu une coopération très importante avec PSA, afin d'établir des règles communes concernant les différentes définitions dans les sections de la nature et du photojournalisme et un taux d'acceptation commun pour les expositions sous le patronage de la FIAP et de la PSA. La collaboration avec PSA vise également à partager une vision commune de l'éthique, grâce au soutien de notre service d'éthique, qui a également la désagréable tâche d'enquêter sur les cas de plagiat et de manipulations non autorisées.

Lors des biennales de la FIAP, le nombre de pays participants a augmenté. Il y a quelques mois, il a été décidé que l'organisateur n'aurait plus besoin d'un catalogue imprimé et qu'il recevrait 3.e000 € pour un catalogue pdf et afin de couvrir une partie des coûts restants. Désormais, au lieu d'un catalogue pour chaque biennale, la FIAP publiera elle-même un catalogue tous les deux ans, qui contiendra les photographies primées des quatre biennales de cette période en un seul volume. Nous sommes convaincus que le catalogue de cette Biennale sera très luxueux.

La Coupe du monde des clubs FIAP connaît un grand succès auprès des ILFIAP et des autres clubs photographiques du monde entier. À partir de la Coupe du monde des clubs 2022, les photographes individuels pourront compter leurs acceptations dans ce concours pour leurs demandes de distinctions individuelles FIAP, ce qui encouragera davantage de nouveaux photographes à participer.

2022 a été une année très fructueuse pour les Distinctions, les demandes ayant battu les records précédents. Une exception à ces règles s'est produite en Chine, où des procédures bureaucratiques ont empêché les auteurs locaux de demander des distinctions FIAP. Le Comité directeur a finalement décidé de confier cette tâche à une institution chinoise bien connue, l'Eastern International Photography Art Association (EIPAA), qui a organisé la Biennale de Jinan et le 5e Photomeeting de la FIAP en Chine, et a mis en place un bureau de coordination à Jinan pour effectuer ce travail de manière efficace et bénévole.

Après une baisse en 2020, due à la pandémie, le nombre de salons sous le patronage de la FIAP et d'événements sous les auspices de la FIAP est en légère augmentation.

Le service audiovisuel a travaillé en 2022 avec diverses activités, telles que la production de décors thématiques pour soutenir les événements de la FIAP et les centres d'exposition de la FIAP.

2022 a également été une excellente année pour les Collections, où le nombre d'images soumises à la collection de la FIAP a augmenté de manière significative.

Il y a eu un changement dans le Service Jeunesse. Après 30 ans à la tête de ce service, M. Batschinski a cédé cette fonction à M. Al Busaidi, ce qui est peut-être évident si l'on considère la reconnaissance et le succès de la photographie des jeunes dans son pays, Oman. Je ne sais pas si nous pouvons donner une pension à Kurt mais nous devrions certainement lui être reconnaissants pour les heures interminables qu'il a consacrées à la FIAP pendant ces 30 années!

En 2022, M. Joan Burgues, directeur des Centres d'exposition, a annoncé l'ouverture d'un nouveau centre à Villefranche de Conflent en France. D'ici la fin de l'année, deux autres centres d'exposition ouvriront en Chine, chacun couvrant une surface d'environ 1.000 mètres carrés.

Notre service de Promotion et de Partenariat ne cesse de promouvoir la visibilité de la FIAP par le biais d'un mélange de collaborations en personne et hybrides. À la mi-novembre, la FIAP a organisé conjointement avec le gouvernement populaire municipal de Lishui, la Conférence mondiale des photographes de la FIAP avec une participation en ligne à Lishui, en Chine, au Musée de la photographie de Lishui. Nous attendons avec impatience l'organisation en personne de cet événement en 2024.

FIAP News a continué à être une source d'information et d'inspiration. Les retours sont très positifs, puisque des milliers de personnes attendent toujours les prochaines éditions. Outre les articles réservés aux événements et activités de la FIAP, la section Recommandations donne aux lecteurs de nombreuses idées pour leurs futures expéditions photographiques. En 2022, une initiative a donné aux jeunes auteurs et photographes la possibilité de voir leurs œuvres et articles publiés. Malheureusement, après un début prometteur d'un groupe d'Afrique du Sud, il n'y a plus eu d'intérêt. Nous espérons vraiment qu'avec un effort de nos officiers de liaison, ce projet ne sera pas interrompu.

Les données figurant sur notre site web, telles que OM, ILFIAP et MFIAP, sont régulièrement mises à jour par notre équipe web. Le site web comprend de plus en plus d'informations, telles que les événements de la FIAP Photo Academy, les Biennales, la Coupe du Monde, FIAP News, les Salons et autres activités de la FIAP. Comme le montrent les statistiques, il est visité par de nombreuses personnes du monde entier. Un détail très important est que la plupart des visiteurs viennent des États-Unis, un pays où la FIAP n'est pas très présente, du moins pour l'instant. C'est une information très utile que nous devrions prendre sérieusement en considération !

Au cours de l'année 2022, le service de protection des données a collaboré avec l'éditeur de logiciels en Espagne pour les conditions d'utilisation du logiciel spécial créé pour la Coupe du monde des clubs et pour les concours organisés par la FIAP "Wildlife Only et Sense of Humanity". En ce qui concerne le 7e Photo-Meeting de la FIAP à Oman, ce service a préparé des Clauses Contractuelles Spéciales (CCS), demandées et approuvées par la législation européenne pour le transfert de données personnelles vers des pays en dehors de l'EEE, concernant la protection des individus par rapport au traitement et à la libre circulation de ces données. Enfin, un texte

spécial a été rédigé concernant la protection des données personnelles à signer par les délégués avant leur participation à ce 35e Congrès de la FIAP en Espagne.

Suite à notre demande officielle, nous avons obtenu de l'Organisation Mondiale de la Propriété Internationale le certificat d'enregistrement de notre logo FIAP. Celui-ci est valable pour les pays suivants : Australie, Albanie, Algérie, Arménie, Azerbaïdjan, Bahreïn, Bosnie-Herzégovine, Brésil, Canada, Chine, Cuba, Égypte, Émirats arabes unis, États-Unis, Fédération de Russie, Géorgie, Inde, Indonésie, Iran, Islande, Israël, Japon, Kazakhstan, Kenya, Malaisie, Maroc, Moldavie, Monténégro, Macédoine du Nord, Nouvelle-Zélande, Oman, Pakistan, Philippines, Serbie, Singapour, Suisse, Thaïlande, Tunisie, Turquie, Vietnam et Ukraine. Selon la législation de certains des pays susmentionnés, il existe une deuxième étape avant l'enregistrement de la marque.

Au cours de l'année 2022, les événements en ligne de la Photo Academy FIAP ont accueilli les cérémonies de remise des prix du concours FIAP Wildlife Only et du concours FIAP A Sense of Humanity ainsi que différentes présentations de photographes de renom. De nombreux photographes du monde entier nous ont rejoints lors de ces événements en ligne.

En 2022, la pandémie de COVID-19 a continué d'affecter les services postaux du monde entier, en raison de l'insuffisance de la capacité des vols de fret aérien et des conteneurs maritimes. Par conséquent, l'envoi des médailles et des cartes de vie ne suit toujours pas le rythme normal, notamment entre certains pays. Nous essayons de résoudre ce problème par différentes méthodes, mais nous espérons vraiment qu'il sera complètement réglé d'ici quelques mois.

Il y a deux mois, nous avons tenu notre Photo-Meeting à Muscat, Oman. Après deux ans de retenue, tout le monde était impatient de retrouver ses amis, de passer du temps ensemble et de prendre le plus de photos possible. L'organisation était exemplaire et les possibilités de prises de vue infinies !

Je vous souhaite à tous une bonne et fructueuse Assemblée générale et j'espère vous rencontrer à nouveau en personne dès que possible au cours de l'année 2023 !

Ioannis LYKOURIS